

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Martes 29 de mayo de 1860.

NÚM. 468.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 35 minutos.

Pónese á las 7 horas y 20 minutos.

Sale la luna á las 2 h. y 53 m. de la tarde.

Pónese á las 12 h. y 58 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 21 de mayo.

ABDICACION DEL CONDE DE MONTEMOLIN Y D. FERNANDO.

Con este epígrafe publica el *Times* de 9 del corriente un artículo estableciendo un paralelo entre la posición del pretendiente español y la de Carlos Eduardo de Inglaterra. Dicho periódico habla de la influencia que el paso dado por los ex-príncipes en su prisión de Tortosa debe haber ejercido sobre el partido carlista, al que considera desde entonces herido de muerte. Por lo demás, el diario inglés no ha dudado, como lo han hecho otros periódicos extranjeros, de la autenticidad del citado documento, como tampoco hemos dudado nosotros, puesto que nos consta de una manera positiva que la renuncia en cuestión había sido escrita y firmada por los mismos ex-infantes en Tortosa el 23 de abril. El artículo del *Times* es en su esencia como sigue:

«La carrera de los pretendientes carlistas España ha tenido una solución digna de tales personajes, digna porque la falta de entereza cuadra bien al egoísmo y porque la abdicación de los derechos propios es la salida habitual del que desconoce los de los demás.

Hay muchos hombres que después de haber sido unos héroes toda su vida se han vuelto tímidos y pusilánimes ante la proximidad de la muerte. La historia echa complice un velo sobre debilidades semejantes, como si le causara pena el hablar de la ruina de grandes fortunas y de la degradación de nombres elevados. Hay en cambio otros, en quienes ningún hecho de su vida se puede comparar con los instantes que preceden á su muerte; la sociedad se muestra benévola para con ellos y la última escena de su existencia basta para redimir todo lo pasado. Sin embargo, un pretendiente moderno despliega tal uniformidad de baja que desafía los esfuerzos del biógrafo más consumado.

La tendencia á buscar grandeza en aquellos que han desempeñado un gran papel en el escenario político del mundo es inevitable; pero la ruinosa majestad del siglo XIX apenas podría ofrecernos un héroe. Si un cardenal escribiera una obra para la lectura de un archiduque no podría presentar como tipos de grandeza en la desgracia á los soberanos de Toscana y Módena.

Este inconcebible egoísmo que ha sido el compañero inseparable de muchas personas Reales desde que se estableció la monarquía en Europa, se manifiesta con más fuerza en las pretendientes familias francesas y españolas, pero sobre todo en la última.

Cuando los amigos de la legitimidad en Europa hablen del triunfo definitivo de la mala causa en España, se verán obligados á confesar que los dos pretendientes á la Corona, después de incitar por espacio de muchos años á hombres animosos para que espusiesen

sus vidas, de fomentar rebelion tras rebelion, de haber visto perecer en el patíbulo á sus más fieles partidarios, nobles, soldados y eclesiásticos, abandonaron sus pretensiones, su bandera, sus amigos paenas vieron sus personas en peligro.

Y sin embargo, quizá ha sido siempre lo mismo. Quizá los príncipes Estuardos si hubieran caído en poder de sus rivales de la casa de Hanover se hubiesen retractado y rebajado de la misma manera, olvidándose de los nobles escoceses, de los caudillos montañeses y de las familias de los condados de Lancaister y de Cher que brindaron por la vuelta del príncipe. Quizá la época de los eclesiásticos que se negaron á prestar juramento á la nueva dinastía inglesa y de los escritores de himnos jacobitas hubiera concluido cincuenta años antes con la humillación de su ídolo. Pero con todo, no podemos menos de creer que, débiles, perversos y egoístas como fueron Jacobo III y Carlos Eduardo habrían sobrellevado el cautiverio con paciencia ó afrontado la muerte con firmeza. Ahora que ha pasado la época de la caballería tocaba á los vástagos de la legitimidad el empujar á los demás á empresas desesperadas, el decretar sublevaciones y guerras, que deben sostener partidarios adictos, para abandonar á los amigos y hacerles traición al vislumbrarse el primer momento de peligro. Antes de ahora hemos hecho ya observar la completa indiferencia de las naciones de Europa para con sus soberanos. Un incidente como la abdicación de sus derechos hecha por esos dos jóvenes no es seguramente muy á propósito para aumentar el respeto que se tiene al derecho hereditario. «Un Rey, decía un poeta contemporáneo francés al escribir en sus primeros años de furor legitimista, no debe bajar del trono sino para descender á la tumba.»

El desgraciado Carlos X, aunque no cayó junto á su espada en 1830, se retiró tranquilamente á su destierro con la dignidad de un gran caballero, y oyó misa todo el resto de sus días casi con el inmenso aire devoto de Carlos V. Pero Carlos X pertenecía á la escuela antigua, fué el último discípulo de ella, y desde su tiempo la monarquía de derecho divino no ha vuelto á manifestar valor ni dignidad. La decadencia de estas cualidades reales ningún mal causa, sin embargo, á la humanidad. Eran en verdad tiempos magníficos aquellos en que los caballeros no podían andar por los caminos sin romper una lanza en honor de sus amadas; pero la sociedad marcha perfectamente sin esos caballerescos alardes belicosos. Tampoco se puede negar que fué una alta prueba del sentimiento del honor cuando sir Harry se arrojó contra Milord por algunas palabras duras pronunciadas en Ranelgh; pero no por eso nos respetamos menos ni somos menos valientes aun cuando no llevemos armas, pues vemos que hasta ha pasado ya la moda de los desafíos. La Europa sobrevivirá á la estincion de las antiguas tradiciones monárquicas; la civilización avanzará, el comercio se estenderá, se construirán telégrafos

hierro, las naciones se moralizarán de día en y caminos de día, los conocimientos y el bienestar serán más apreciados, aun cuando las heroicas virtudes de un paladin no se esperen ni de un príncipe ni de un lord Corregidor.

El entusiasmo que la humanidad sentía por los supuestos vice-gerentes de Dios en la tierra, era tan falso como nocivo; demos pues gracias de que la legitimidad se haya arrastrado ella misma por el fango para curar á la sociedad de sus supersticiones. Lo sentimental puede tener entre nosotros sus ídolos; lo que un profesor alemán llamaría un *mito* se puede formar muy pronto al rededor de aquellos que se presentan en la escena pública; pero es una felicidad de nuestra época el que todos nuestros héroes actuales sean unos semilocos. Ni los estudiantes ni las señoritas adoran ya á Enrique V, ni suspiran por la desgraciada suerte del joven duque de Parma. Podemos ser tan propensos á la admiración como nuestros antepasados, pero después de todo, vale más dejarse cautivar por Luis Napoleón, Schamyl, Kossuth, John Brown ó Tom Sayers que doblar la rodilla ante los hombres que el siglo pasado veneraba tan solo porque probaban la pureza de su ascendencia.

El resultado de la abdicación del conde de Montemolin será probablemente muy bueno para España, pues puede suceder que un pretendiente, á pesar de no tener esperanza alguna en el triunfo de su causa, produzca trastornos en un país. Seguramente que en ningún tiempo, después de ocupar el trono la casa de Hanover, ninguno de los Estuardos hubiera logrado una restauración, y sin embargo por espacio de medio siglo ellos y su causa fueron un azote para el pueblo inglés. To los los fanáticos y los hombres de pocos alcances, todos los que creían un compromiso de honor el sostenimiento de la familia proscrita, todos los descontentos, los desengaños y un gran número de aventureros, y de conspiradores se veían alentados ó arrastrados, por una jacobita pretendiente, á causar disturbios en el Estado. El pueblo estaba dividido en dos bandos que mantenían vivos los odios de familia y de clase; los triunfos de la nación se miraban con indiferencia por una parte de la sociedad, y sus descalabros no desagradaban á aquellos que esperaban de ellas el descrédito de los que entonces gobernaban.

Mucho de eso ha sucedido en España. Una parte de la nación ha manifestado sus simpatías por la rama carlista, y en muchas provincias el conde de Montemolin ha sido un héroe ideal, como lo fué Carlos Eduardo en Escocia, y hasta entre la nobleza ha tenido el pretendiente sus partidarios secretos.

No podemos creer que un hombre de la posición de Ortega se lanzara á una empresa semejante sin algunas esperanzas de éxito, ni que dos príncipes de tan poca resolución se hubiesen aventurado á presentarse en el país sin haber recibido promesas de ser apoyados. No puede dudarse de que el partido carlista ha tenido en España partidarios de mucha influencia; pero la abdicación de los dos hermanos le ha dado el golpe de gracia.

De hoy en adelante debemos considerar al tro-

no de la Reina Isabel mas seguro que nunca, y estar convencidos de que este acontecimiento será para España el precursor de un largo periodo de libertad y de prosperidad.»

—El brigadier Mendoza se dispone á salir muy en breve para las islas Baleares, á donde el gobierno le envia de cuartel.

—Escriben de Cherburgo que continúan con actividad y del modo mas satisfactorio las obras de la fragata con coraza la *Normandia*. Se asegura que esta fragata entrará próximamente en armamento y que despues de hacer sus ensayos se destinará á la escuela de evoluciones, lo mismo que la *Gloria* construida en Tolon.

—*Distinguido perro.* El perro de Baza, que debe su celebridad á nuestro paisano el Sr. Frean ha merecido de los madrileños muchos afectuosos rasgos de loco entusiasmo. Mas de un sugeto ha habido que se ha acercado al capitán á cuya compañía pertenece el perro, para ofrecerle dinero con que atender y aun mejorar la subsistencia del querido animal. El capitán, que cree que el perro de nada carecerá en medio del cariño que le profesa la compañía de su mando, ha creído mejor remitir el dinero destinado al objeto antedicho, á consolar á la infeliz madre del soldado Senovilla, que fué el amo del perro.

—Las señoras de Bolonia abrieron una suscripcion á fin de costear una silla de montar al rey de Cerdeña, para la cual han reunido 40,000 duros, habiendo contribuido hasta las mujeres mas pobres. La silla es de terciopelo rojo toda bordada de oro y plata. La brida es de cuero de Marruecos, adornada hermosamente con ornamento de oro. El frontal es una especie de broche de oro con tres joyas ricas, una esmeralda, un rubí y un diamante, formando los colores nacionales de Italia. Este espléndido regalo fué presentado á Victor Manuel el 4.º del actual.

—Leemos en el *Correo de Marsella*.

«La siguiente carta que recibimos de uno de nuestros corresponsales, que se halla en el teatro de los acontecimientos, resume á nuestro parecer con la mayor precision el desembarco de la expedicion de Garibaldi en Marsalla:

«*Marsalla 15 de mayo.*—En el momento en que la prensa entera se ocupa de la expedicion de Garibaldi, tendreis quizás una satisfaccion en presentar á vuestros lectores algunos pormenores interesantes y poco conocidos y de cuya autenticidad puedo saliros garante.

Dos buques de vapor sardos, el *Piamonte* y el *Lombardo*, habian recibido en Génova á Garibaldi así como á sus voluntarios, y se dirigian hácia el Sud de Sicilia con bandera inglesa.

Numerosos cruceros napolitanos ejercian una vigilancia muy activa en toda la costa; pero les engañó el color encarnado de los uniformes de los soldados, lo cual les indujo á creerlos ingleses que iban á reforzar la guarnicion de Malta.

Se hallaba entonces en las mismas aguas una corbeta sarda, la cual hizo movimientos que despertaron las sospechas de los cruceros.

Estos destacaron varios buques para observarla, y entonces la corbeta tomo rumbo hácia el Norte, seguida siempre por los napolitanos, y les condujo de esta suerte hasta Mesina, donde fondeó tranquilamente.

Garibaldi, aprovechándose de esta ocasion, se acercó á Marsalla, en cuyas cercanias se hallaban en aquel momento dos fragatas napolitanas y una inglesa.

La situacion era ya dificultosa, cuando la fragata inglesa fué á colocarse por medio de una hábil maniobra entre los dos buques napolitanos, poniéndoles en la imposibilidad de hacer fuego sin que le alcanzara su artillería.

El desembarco se verificaba con rapidez,

y habiéndose intimado al comandante inglés para que se retirase y dejase obrar contra la expedicion, dicen que aquel contestó que solo esperaba para hacerlo el regreso de algunos oficiales á quienes habia dado orden de embarcarse.

Este incidente dió tiempo á Garibaldi para desembarcar toda su gente y el material de guerra que conducia.

Los dos buques de trasporte quedaron abandonados.

Cuentan que el maquinista del *Lombardo* abrió antes de salir de bordo la espita de las calderas y las válvulas de la bodega, lo cual no tardó en echar á fondo el buque.

El *Piamonte* fué capturado por los napolitanos, que lo condujeron á Nápoles á donde llegó al puerto militar el 15 á las seis de la tarde.

Es inútil añadir que la fragata inglesa, no teniendo que hacer nada mas en Marsalla, se dió á alta mar para ir á anunciar en Malta la noticia de este acontecimiento que se publicó en la Valeta el dia 12.

El 13 de mayo es el aniversario del Estatuto en el Piamonte.

La corbeta sarda, de que hemos hablado anteriormente y que habia fondeado en el puerto de Mesina, se apresuró á empavesarse é hizo las tres salvas de costumbre de 21 cañonazos por la mañana, al mediodia y por la tarde.

Una corbeta inglesa que se hallaba á su lado enarboló el pabellon sardo en el palo mayor y contestó con la mayor cortesania con el fuego de sus baterías.

Ya veis, pues, que existe por ahora la mas cordial armonia entre ambas naciones.

Falta saber si continuarán las mismas relaciones afectuosas en el caso de triunfar la insurreccion y cuando haya llegado el momento de ver quién gana la partida.

Se advierte la ausencia total del pabellon de la marina francesa en el teatro de los acontecimientos, y esto forma notable contraste con el perpétuo movimiento de la escuadra de Malta.»

Paris 21 de mayo.

—Nápoles 19 por la noche.—El encuentro de Calatafini no terminó de un modo decisivo: los napolitanos volvieron á Palermo, donde se han distribuido en dos columnas, cada una de 3,000 hombres para perseguir á los insurgentes y además á 6,000 indígenas que es el número de los que se han adherido á Garibaldi.

Paris 21.

Aun no se ha confirmado oficialmente la noticia de la muerte de Garibaldi en ninguno de los dos choques que han tenido lugar en Calatafini y Parsénico.

Paris 21.

Las últimas noticias de Nápoles son desfavorables. En toda Sicilia reina gran agitacion.

Berlin 22 de mayo.—La conferencia oriental hácia la cual la Prusia, el Austria é Inglaterra manifiestan mucha frialdad, sigue siendo incierta.

Ha llegado á Berlin una nota de Dinamarca sobre el Schleswig, poniendo en duda la competencia de la Alemania.»

«*Londres 22 de mayo.*—Las noticias de Viena del 23 anuncian que el conde de Thun ha llegado de San Petersburgo; que el emperador no pronunciará discurso en la apertura del Consejo del imperio, y que las tropas pontificias deben partir para la frontera.»

EL CORREO.

Segun se nos asegura el M. I. Ayuntamiento ha nombrado una comision encargada de arbitrar recursos para llevar á efecto las expropiaciones necesarias para

el ensanche de la calle del Teatro. El valor de estas expropiaciones asciende, segun noticias, á ciento ochenta mil reales: ¿será posible al ayuntamiento encontrar esta cantidad con la brevedad que se necesita? Nosotros creemos que para obtenerla hay dos medios sumamente fáciles, en cuanto puede serlo la reunion de una cantidad tan considerable. Estos medios son ó levantar un empréstito ó consignar una parte de los nueve mil duros en el presupuesto adicional de este año y la otra en el ordinario del año próximo. Veamos ahora cual de los dos es mas aceptable.

La obra de que se trata no solo debe ser calificada de necesaria sinó tambien de urgente. Si de las expropiaciones no se hubiese ya llevado á efecto una parte considerable y no se hubiesen ya verificado algunos derribos, tal vez pudiera aplazarse algun tanto la ejecucion del proyecto; pero cuando los Sres. Ribot y Campofranco han visto sus propiedades sujetas á las leyes de la expropiacion, y han sido desposeidos de sus fincas ¿qué razon hay para que la casa contigua no siga la misma suerte? ¿qué razon hay para que las casas de los Sres. Campofranco y Ribot hayan de estar escondidas tras la del Sr. Oliver, cuando en el mismo caso estaba esta que aquellas? Por otra parte la casa del Sr. Oliver, con motivo de haberse retirado los edificios inmediatos ha perdido todo su apoyo y no es justo que ahora haya de sufrir los perjuicios consiguientes á tal pérdida de solidez. Si á esto se agrega la circunstancia de que el tránsito de carruages es mayor de cada dia por la calle de que se trata, y que la proximidad de la apertura del teatro hace aun mas necesario el ensanche, resulta que la obra de que se trata reúne todos los requisitos que mas deben tenerse en cuenta para ser calificada de urgente.

Un empréstito tendria el inconveniente de que su tramitacion podria retardar demasiado la obra, y mientras esta no se efectúe dentro del corriente año se habrán desatendido todas las justas razones que aconsejan la urgencia. Nosotros por lo tanto nos decidiriamos por el segundo de los medios que hemos indicado: del presupuesto adicional pueden suprimirse en nuestro concepto algunos gastos que dejarían espacio para consignar en él cien mil reales con este objeto. La construccion, por ejemplo, de una fuente en Sta. Catalina, bien podria aplazarse para el año próximo porque ninguna persona imparcial desconocerá la mayor necesidad de la obra que nos ocupa. Y como la citada fuente importará noventa mil reales, con diez mil mas que pueda ofrecer el presupuesto adicional se tienen ya cinco mil duros. Consignada en el presupuesto ordinario de 1861 la cantidad restante y el valor de la fuente de Sta. Catalina, á fines de este año pudiera estar terminado el ensanche de la calle de la Riera, y á principios del próximo se construiria la ci-

tada fuente. De este modo quedarían satisfechos los justos deseos de todos.

Tenemos la satisfacción de anunciar á nuestros lectores que han desaparecido ya en Menorca las causas que aconsejaron días atrás la adopción de ciertas precauciones sanitarias. Así se asegura en la carta que insertamos á continuación, escrita por una persona que nos merece entero crédito.

Las noticias que tenemos de los vapores *Mallorquin* y *Barcelonés* alcanzan al 20 del actual. El día 17 llegó el *Mallorquin* á Ceuta procedente de Valencia, de donde había salido en la mañana del 13. El 18 salió para Tetuan con el maderage en piezas numeradas y arregladas para edificar dos castillos, habiendo regresado el 20 con un pliego urgente.

El *Barcelonés* sigue buscando el cable.

De *El Isleño* copiamos lo siguiente:

Nos es muy satisfactorio consignar en nuestro periódico todo lo que demuestra el mayor espíritu de especulación y comercio que se difunde en las poblaciones de esta isla. Solo cuatro años hace que se otorgó á la villa de Sansellas una feria para el tercer domingo de mayo, y la que ha tenido lugar en este día correspondiente al 20 del corriente mes ha patentizado que nada ha podido envidiarse con respecto á las antiguas ferias de Sineu, Inca y otros pueblos. Muy grande ha sido la concurrencia, no precisamente de curiosos y de personas que solo por diversion asisten á tales actos, sino de especuladores y comerciantes en diferentes géneros y efectos, y por este motivo se han celebrado muchos contratos de compra y venta que han representado capitales de consideración. Multitud de ganados de todas clases, granos y legumbres, abundantísimos en fin todos los objetos que figuran en las ferias; y no han servido para simple inspección y si para un sin número de transacciones.

Nos complacemos en publicar estos resultados, los que deben de ser de mucha satisfacción á los que concibieron la idea y la llevaron á cabo de establecer la indicada feria, á quienes toda la población ha de estar agradecida, por la importancia que con aquella adquiere y por los beneficios que experimenta.

Mahon 27 de mayo.—Supongo que en esa capital se habrá hablado bastante del estado sanitario de esta isla y que habrán estado noticias más ó menos alarmantes sobre el particular: voy á decir á Vds. lo que hay de cierto en todo. Llegó el vapor *Tharsis* con 400 quintos de los cuales había muerto uno durante la travesía, y puestose enfermos cinco ó seis. No sé en virtud de que razones se dió entrada á dicho buque porque con arreglo á las leyes sanitarias debía hacer cuarentena; pero el hecho es que el *Tharsis* fué admitido á libre plática. Los quintos se acuartelaron en Villacárlas y al siguiente día entraron cuatro enfermos en el Hospital, uno de los cuales murió á las pocas horas.

Llegó el vapor *Vifredo* con otros quintos con las mismas novedades que el *Tharsis* y se le mandó al Lazareto, al propio tiempo que se trasladaron á la isleta del Hospital los que estaban en Villacárlas, y el mal se ha cortado, tanto que tal vez hoy ya se pondrán estos en comunicación. Lo que es de la población no ha habido un solo atacado: un oficial que vino enfermo y vivía en la calle del Castillo se pasea sano y salvo, y de consiguiente nadie piensa ya en la poca alarma que tuvimos,

como era natural, en los primeros momentos.

Llegada.—Ha llegado á esta ciudad Mr. Cagé, pintor del teatro principal. Según noticias en toda la presente semana debe quedar colocado el cielo raso de la platea.

Inauguración.—Anoche se inauguró con un gran baile un nuevo casino, establecido en el edificio que se había construido en la calle de los Olmos con el objeto de montar en él una fábrica al vapor. La concurrencia fué tan numerosa que llegó á haber más de ochocientas señoras.

Susto.—Anteayer á eso de las tres de la tarde un niño de pocos años desapareció de sus padres, que le anduvieron buscando hasta hora muy avanzada de la noche. Al fin á poco más de las once le encontraron dormido en una azotea, en donde al parecer le había encerrado otro niño de la misma edad.

¡No hay quien los corrija!—Anteayer tarde corría por cierta calle un perro perseguido por un enjambre de chiquillos que con su gritería alborotaban la vecindad. El pobre animal se refugió en casa de sus amos, y los muchachos siempre corriendo tras él. La puerta por casualidad estaba abierta y el perro pudo entrar en las habitaciones; los muchachos con esa desvergüenza que es tan propia de semejantes pilletes, quisieron cebarse aun en su víctima: invadieron las salas de la casa y allí armaron una infernal algarabía. Ni un solo municipal se apercibió del escándalo; y á pesar de haber recorrido aquella turba mucha muchas calles, no hubo quien la dispersase ni quien impusiese castigo alguno á los autores de tal abuso. En una población en donde tienen lugar estos sucesos puede decirse que no se conoce la policía.

Era necesario.—Por el Gobierno de la provincia se ha encargado al Ayuntamiento que mande colocar á mayor altura los palos y barras de hierro que se colocan en la pared para sostener los toldos de ciertas tiendas. Esto era necesario porque hemos visto á muchas personas dar sendos porrazos contra estos palos. Lo mismo se ha dispuesto con respecto á las persianas que se colocan en las ventanas abiertas á menor altura de catorce palmos sobre el piso de las calles.

Novedad del género caloroso.—¿Qué mal habrán hecho los árboles frondosos de la puerta de Jesús, que se les ha impuesto, al parecer, la pena de muerte? Cuando no era ya preciso el asiduo cuidado de su educación, por haber llegado á su lozana mayor edad; cuando iban á dar grata sombra á los vecinos y forasteros, se les aplica la rigurosa segur. ¡Pobres árboles y pobres habitantes de Palma.

SECCION OFICIAL.

Secretaria de Cámara Episcopal.

Se avisa á D. Manuel Aragou vecino de esta ciudad, que en la secretaría de mi cargo debe comunicarse un asunto que le interesa.

Palma 26 de mayo de 1860.—Teodoro Alcover Pro. Srio.

DON GUILLERMO MIRÓ Y FERRAGUT

Prior del Tribunal de Comercio de la ciudad de Palma de Mallorca y su partido.

En la junta de acreedores de la quiebra de D. Fabio Crespí celebrada en el día de ayer, fué presentada por el quebrado y aprobada por mayoría absoluta la proposición de convenio que sigue:

«Que ofrece pagar á sus acreedores de este modo: el diez por ciento luego de aprobado por el Tribunal de Comercio y pasado en autoridad de cosa juzgada el convenio que propone, y los noventa por ciento restantes en diez años, nombrándose dos acreedores para intervenir en sus operaciones.»

Y conforme con lo prevenido en el artículo 499 de la ley de enjuiciamiento, se convoca por el presente edicto, que se fijará en los parrajes públicos y acostumbrados y e insertará en el Boletín oficial de esta provincia y demas periódicos de la capital, á todos los que teniendo derecho para oponerse á la aprobación del indicado convenio, se presenten á deducirlo ante este Tribunal dentro de los ocho días siguientes á la celebración de aquel; con apercibimiento de que, transcurridos estos sin haberse presentado oposición legal, se acordará su aprobación procediendo esta de derecho. Dado en la ciudad de Palma á veinte y cinco de mayo de mil ochocientos sesenta.—Guillermo Miró y Ferragut.—Por mandado de S. S.—Pedro José Bonet, escribano secretario.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 24.—De Valencia en 14 horas vapor Rey D. Jaime 10. de 229 ton., cap. D. Gabriel Medina, con 21 mar., 61 pas. balija y efectos.

De Iviza en 1 día javeque S. Juan, de 31 toneladas, pat. Manuel Torres, con 3 mar., 3 pasajeros, sal y efectos.

De Mahon en 2 días javeque Catalina, de 62 ton., pat. Pedro José Sastre, con 5 mar., 5 pasajeros, carneros y efectos.

Día 25.—De Iviza en 1 día laud Leonor, de 16 ton., pat. Pedro Esteva, con 4 mar., 7 pasajeros, y balija.

De Burriana en 2 días javeque S. José, de 60 ton., pat. José Alemañy, con 7 mar. y la tre.

De id. en id. laud Cármen, de 69 ton., patron, Juan Casas, con 7 mar. y lastre.

De Argel en 5 días laud S. Antonio, de 67 ton., pat. Nicolás Compañy, con 8 mar., 8 pas. y ganado cabrio.

Día 26.—Para Alicante laud Leonor, de 26 ton., pat. Andres Vicente Riera, con 3 mar., 2 pas. y lastre.

Para Argel laud S. José, de 50 ton., pat. Bernardo Palmer, con 7 mar., 2 pas. y lastre.

Para Alicante laud S. Antonio, de 47 ton., patron José Felany, con 5 mar., 1 pas. leña y efectos.

Para Iviza javeque Virgen de Jesús, de 25 toneladas, pat. Vicente Cardona, con 3 mar., 18 pas. azúcar y efectos.

Buques despachados.

Día 21.—Para Valencia laud S. José, de 51 ton., pat. Julian Vidal, con 5 mar., lastre y efectos.

Para Ciudadela laud Tres Amigos, de 18 toneladas, pat. Miguel Torres, con 4 mar., 2 pasajeros, aceite y efectos.

Para Iviza laud Leonor, de 16 ton., pat. Pedro Esteva, con 4 mar., 5 pas. y balija.

Día 22.—Para Valencia laud Bienvenida, de 58 ton., pat. Jaime Salleras, con 5 mar., 2 pasajeros, azúcar y efectos.

Para Mahon laud Halcon, de 34 ton., pat. Luis Esteva, con 5 mar. y paja.

Para Barcelona laud Monte Carmelo, de 61 ton., pat. Antonio Felany, con 7 mar., algarrobas y efectos.

Para Málaga laud Juanito, de 57 ton., patron Antonio Valls, con 5 mar., 1 pas. y lastre.

Para Sthora laud S. Jaime, de 35 ton., patron Jaime Roca, con 5 mar., 6 pas. vino y efectos.

Para Bona laud S. Antonio, de 22 ton., pat. Andres Gual, con 5 mar., naranjas y efectos.

Para la Mar fragata de guerra española Perla, al mando del capitán de fragata D. Ramon Topete, con 282 plazas.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Fernando rey de España.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redacción.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

Chocolateria y reposteria Barcelonesa.

Manzana 158 núm. 47 al extremo de la
cuesta nueva de Sto. Domingo, casas nuevas del
Señor Mir.

En este establecimiento se sirve chocolate desde el insignificante precio de 4 cuartos al de 9. Igualmente otra clase de refrescos y bebidas y todo lo que concierne á reposteria que se vende tambien á precios sumamente módicos.—Palma necesitaba un establecimiento de esta clase y de los que tanto abundan en Barcelona y otras grandes capitales. No hay porque encarecer la utilidad de seme antes casas, pues todo el mundo sabe cuan costo o es á muchas familias el haber de encender lumbre y hacer un gasto enorme de carbon y pérdida de tiempo para el solo objeto de poderse desayunar una ó dos personas. La toma de chocolate es un desayuno inmemorial, sano y barato. Generalícese esa costumbre y muchas personas y familias lo preferirán al café y no tardarán en palpar la economía que de dicho desayuno resulta.

Aviso al público. Bartolomé Pererols,

maestro de estuco, á vista del incremento que de cada dia va tomando el ramo de estuco en esta capital ha resuelto ejecutar dicho trabajo desde 2rs. la vara para arriba á fin de que los señores que gusten estucar fachadas, capillas, salones, escalones, etc. puedan hacerlo con la economía posible. Informar en la chocolateria de Vicente Llorens, plaza nueva, entrando en la calle de San Miguel, esquina al callejon *d'en Rubí*.

Al mismo tiempo advierte á los maestros de albañiles que deseen aprender el ramo de estuco y parte del trabajo de escayola se los enseñará con la mejor perfeccion; á fin de que ellos mismos lo puedan hacer con mucha facilidad.

Otro.

En vista del escaso de líquidos con que cuenta la lecheria establecida en esta ciudad contigua á la pescaderia vieja, hasta el día 1.º de julio próximo marca los precios siguientes á sus consumidores, exceptuando tan solamente un cierto establecimiento público, cuyos principales no deben contar con tales precios en caso de que tuviesen que emplearse de los líquidos de la mencionada.

Una medida de leche de vaca, cabra ú oveja ordeñada á la vista del comprador siempre que se presente de cinco á seis de la mañana y al anochecer . . . 4 cuart.

Una medida de las mismas ordeñada con alguna antelacion, pero pura bajo la mas absoluta responsabilidad del vendedor . . . 3 id.

Una medida de leche de burra ordeñada en el establecimiento á la vista del comprador . . . 12 id.

Una medida de id. de id. ordeñada á domicilio . . . 18 id.

Dos medidas de leche de cabra, vaca y oveja mezcladas, pero puras, pedidas al establecimiento de diez á doce de la mañana. . . 5 id.

Tres id. de id. . . 7 id.

Seis id. de id. . . 12 id.

Baños.

El establecimiento de baños situado en la calle de los Huertos se abrirá el día 1.º del próximo junio, permaneciendo abierto todos los dias desde las seis de la mañana hasta las ocho de la noche por ahora y mas adelante hasta las diez.

Aviso.

El maestro zapatero José Barbarà que vivia en las vueltas del Borne, ha trasladado su taller en las casas nuevas de la calle de la Riera frente al Teatro.

Otro.

En esta imprenta darán razon de quien desea deshacerse de dos carros diligencias en muy buen estado con todos sus enseres como igualmente dos caballos.

Otro.

En el escritorio público situado en el piso bajo de la casa del Sr. Maques del Reguer, se expenden medallas de metal galvanizadas, conteniendo el busto de S. M. la Reina, y las palabras que pronunció al sancionar la declaracion de guerra contra el Imperio de Marruecos el dia 21 de octubre de 1859.

Estas medallas han recibido tal aprobacion por parte del Gobierno y de la Nacion, asi por el mérito del cuño que las produce, cuanto por la verdad del busto de nuestra Reina, y la idea que encierra de conservar un hecho que tanto enaltece á España, que no dudó un momento en conceder á su autor el privilegio de construccion.

Otro.

En la calle de la Espartería núm. 19 hay una casa para alquilar con seis ú ocho cuartos dormitorios con agua de fuente y demas comodidades necesarias; en la misma casa darán razon.

Mr. Marignac

tan conocido del público Mallorquin, pone en conocimiento de sus constantes favorecedores que ha trasladado su establecimiento calle de S. Nicolás, núm. 18, frente las tiendas del Sr. Carlotta, donde se encontrará una abundante coleccion de estampas de todas dimensiones y tamaños. Un magnífico surtido de marcos dorados ovalados. Otro idem de cuadrados. Espejos de todas dimensiones. Etereóscopos con sus vistas y grupos. Viñolas y dibujo lineal. Frentes de chimeneas. Grande y variado surtido de estampitas caladas para devocionarios y otras varias á la hoja doradas. Coleccion de mapas en castellano. Atlas de Doufour de veinte mapas en castellano. Cuadernos y modelos de escritura y de letras de ornato etc. etc.

Todos los mencionados artículos se venderán á precios sumamente módicos.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lenceria, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Helados.

Los que se espended en el Café de Oriente están confeccionados y bajo la direccion de Catalina hija del tan acreditado Bartolo, que deseosa de complacer á los numerosos parroquianos del establecimiento, ademas de dedicar todo su esmero y cuidado á que no desmerezcan de los que elaboraba su difunto padre, ha podido conciliar se espended á los mismos precios que entonces por lo que quedan reducidos desde hoy á los siguientes:

Sorbetes de Fresa, Café y Avellana á 18 cuart.
Idem de mantecado y demás frutas del tiempo á 15 idem.
Orchata superior y granizados de frutas á 12 idem.
Cuartos ó Bizcochos á 4 idem.

Un buen profesor amenizará al Piano las horas de refresco con piezas escogidas, dejándose oír en las salas del entresuelo y jardin abiertas al público desde el domingo próximo para dicho objeto.

Se admiten toda clase de encargos que conciernan al referido ramo.

A refrescar.

Bajo la cuesta de la Pescaderia nueva frente al bazar del Aguila, casa de D. Bernardo Mir se principian las orchatas de naranja y limon. Tambien se venderán orchatas líquidas, gaseosas y cervezas, todo á precios bastante módicos y servido con aseco y puntualidad.

Gran surtido de artículos de escritorio.

como papel de lujo y ordinario de todos sus innumerables clases; sobres adecuados á cualesquiera clase de papel, carterás y pupitres en su inmensa variedad; calendarios de cuadro; cortaplumas ingleses superiores; plumas de acero de muchísimas formas, plumas de ave de todos números; portaplumas ordinarios de hierro hasta los finos de nacar; vitelas blancas y de colores; lapiceros; pesacartas; pesamonedas; juegos de loterías y dominó; goma para borrar tinta y lapiz en pastillas y en maderos; laeres finos ordinarios, y de colores; tinta para escribir y trasmisibles; obleas areuillas; sandraaca; sellos; timbres ó llamadores, y otros mil objetos pertenecientes al escritorio, de invencion moderna y desconocidos hasta el dia.

El papel que se compra se timbra gratis con iniciales.

Dichos objetos se venden en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint núm. 71.

Café del Recreo,

situado detrás de la Pescaderia.

El miércoles 30 se pondrá en escena la tan aplaudida zarzuela en 2 actos y un epílogo, titulada:

La Espiacion.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PAI.MA.
IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Cobreo.

P. O. P.
Juan Villalonga